

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間とても貴重なお話をたくさん聞かせてもらいました。  
MTMの重要性も知ることができました。  
実際の診療の流れを見せていただき、無駄のない動き  
いかに患者さんに負担をかけないかたく少しの工夫を  
自分で今後生かしていきたいと思いました。  
あらためてDHの仕事のすばらしさに気づきました。  
私も少しでも日吉歯科診療所のDHさんに近づきたいです。  
2日間ありがとうございました。  
次回もよろしくお願いいたします。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私はセミナーを受けるまで、MTMの現実味が“全く想像力”できずにいました。

実際色々な話をきて、これから何をするべきかの課題が“たくさんみつかった気がします。

そして、DHの自己紹介を聞き、DHの志や想い、樂しさややりがいを改めて感じ、感動してしまいました。その気持ちを忘れていた気がします。

Drが“DHをすごく頼りにしているのを感じ、それにはもっと自分が自信を持って患者さんに説明できるよう、たくさん勉強しなければと思いました。

すこく気持ちが楽しくなりました。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

自分なりに、患者さんの口腔内を、より良い状態にし維持し続けて  
いたいと日々思って来られてきたつもりでしたが、2日間の  
講話と、デモンストレーションを目にし、自分のスキルのなさ  
知識のなさに反省し、明日から学んだ事を自分のものにして  
患者さんの為により良い教育ができる医療人に成長して  
いきたいと思いました。

2日間、お世話になりました  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今年の夏に院長からオーラルフィジションに参加してもらいたいと、  
説いて頂きました。その時は何のセミナーで、どんなことを  
するか何も知らないといったのですが、第1回目を参加するまでに、  
書籍を読んだり、サリバテスト、OHSIS を導入したり、  
していましたが、実際にセミナーに参加すると、当院で行っていた事等  
や、自分の知識不足さにショックを受けました。  
明日から、口腔内写真を3分以内に撮影し、  
患者さんとのコミュニケーションの内容は教育の場に  
していく所!!  
カリガシ-についてもと学びたいです^\_~

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今日は、このようなセミナーに参加させて頂もありがとうございました。

「予防を中心として、医院づくりをしたい」という言葉が。

昔からありますように、足踏み状態でした。

自分たちが変わらなければ、患者の未来の口腔内を  
変える事は難しいと思いついた。

今ある当院のシステムに推進している部分が強いと思うので、  
まずは宿題を邊じて、取り組みをもうじき。

医院事態を改革したいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今日 OP セミナーに参加したきっかけは DH:jへの 参加でした。

本家本元 熊谷先生の話を直接聞き、治療所をみてみたいと思つたからです。

~~DH:j 院長~~

“保険に洗脳されている”という最初の言葉が一番の感動です。

MTM という流れが確立して、カクテツツールがととのっているので

学んだことを実践できれば オーラルフィジシャン 医院になれる !!

と思うのですが、時間が、ハードが、費用が ということにとらわれて

しまって 実践にいたらしく … のだと感じました。

私自身、患者さんの健康に立ち会いたい！ と思いながらも

歯科をとることに一歩も出ないでいたり DH DDS の部分があまります。

診療室を見るには 院長としゃべり話をし、④ 相談して

今のシステムを一度見てやつていく必要があると感じます。

明日から一っ張り とくんでいきたいと思えます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

本日はありがとうございました。

今までの小児担当の松島と言っておりましたが、小児専門の  
松島です。と胸を張って言う事、プロ意識を持って、高い目標を持つ。  
そして、カリエスフリーの子供達を、子供達と一緒に<sup>↑</sup>つけてゆき、  
健康なお口<sup>↑</sup>をつくる事の大切さを再確認した。

スタッフの方の仕事への向むけ方、尊敬します。

自分自身輝かれて仕事をできるように。

そして未来の子供達の為の社会づくり、少しでもお手伝いできればと思  
います。

3月・5月・またご指導よろしくお願い致します。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今までの患者さんのためにという思いをもって日々診療しておりますが、今回のPDPセミナーを受講させていたたき、まだまだ甘く足りないところが多く、ここに気がつきました。

ベースはできているとは思いますが、足りないことを院内で共有し、トレーニングをして 真の患者利益を常に頭に置いて望むたいと思います。

あと2回のセミナーもようしくお願いいたします。

2日間本当にありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回オーラルフィジシャンセミナーに参加させて頂き  
MT MYには患者自らに口腔の健康の価値を理解してもらい  
生涯自分の歯で食べるために大切な事だと思いました。  
そのためにはまず自分自身が規格性のある写真を撮り  
サイバーテストなどの数値やデータの「見える化」を勉強していく  
DHIにて患者教育を実践していくこと重要だと思いました。  
医療従事者として将来を見据えて患者さんに何が最も大切  
ことなのかを考え、取り組んでいきたいと思っています。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

- ・ 今回、OPセミナーに参加して、具体的にはMTMのやり方や予防の流れなどを教えていただき、とても勉強になりました。
- ・ 実際の診察の流れを見せていただき、日吉歯科のDHの方のムダのない動きや説明などもすばらしかったです。私もそのようになりたいを目指してこれから頑張っていきたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回、セミナーを受けさせて頂き、患者さんの人生を共に歩んでいま、いろいろな悩みや疑問に答える事のできる、スキルを身に付けなくてはいけないなあと思..ました。

1ヶ月以内に、口写を3分以内で撮影と、期限をつけて、課題を必ず取り組みたくなりました。

そして、患者さんに信頼してもらえる、DHになれた..と強く思..ました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今まで、サリバテストや口腔内写真・デジタル14枚など型としていくつやの患者さまのデータの記録をしてきました。しかし、患者さんにおいてと、たりとちがったり…。ほとんどドクターの指示で記録する患者とそうでない患者を区別していました。ですが今回の中セミナーを受けて細かいデータを個々の患者1人1人しっかりと記録する大切さと意味がとても理解できました。歯科医院はう蝕が出来たら治療し、メインテナンスは出来てしまふたう蝕を早期発見できるように来てもらうもの。というイメージが自分自身の中にはありました。しかし本來歯科医・歯科衛生士の目指す歯科医院とは全くちがうものであって、どれだけU20のカリエスフリーの口腔を作りあげられるか、どれだけ来院して頂いた患者さまの口腔衛生の意識を教育し再発症しない口腔環境に導びくことができるのかなど根本的にはがら違うのだと思いつつ感じました。日吉歯科へ足を近づくためには、明日から診療で昨日・今日で学んだことをいつも多く実践することだと

思いますので新しい気持ちでがんばります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今まで、自分はお掃除屋さんだ、たんだ、などと思っていました。  
メンテに来て下る患者さんの口腔内を見て、リード自然而TBIして…。  
DCが良い人はごくわずかで定期的にメンテに来ているから大丈夫だと  
思って、いる人より多いだ感じでした。  
いくらTBIしてもあ玉ソクからだいと諦めてしまうのか、(そこまで)でした。  
患者さん自身が、口腔の価値を理解し、  
自分で自分の口腔内を守りたいと思、2くねるようになりたいからだから  
だ、たんだだ感じました。  
そのためには、写真やレントゲン・検査をきちんと撮影して比較して  
説明できる知識、技術を持ちたいです。

8020 (今まで)あかいと思つていいせんでしたが、今回話題を聞くにかけて  
確かに高だだ感じました。指で10本ある当た前。  
目で2つある当た前、歯だと28本ある当た前の間に…。  
責任を持て患者さんの口腔内を守る医師生としてできることに  
勉強しようとと思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今日は、このような貴重なセミナーに参加させて下さり、ありがとうございました。  
熊谷先生の熱い思いや、衛生士さんたちが長く働いているかを  
知ることができたので、とてもよかったです。  
衛生士さんの思いを知ることができ、とても感動し、私も生涯衛生士  
として働いていくたいと改めて感じました。  
衛生士についての在り方も学ぶことができました。  
今後ともよろしくおねがいします!!

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回は貴重な時間を提供していただき、ありがとうございました。

今回のセミナーに参加した目的は歯科衛生士としての自信をもつこと、質の高い医療を提供し市民を幸せにすることです。

当院ではMTMを導入しており、仕組みはある状態です。

やり方は「かかっていてやっていますが」、その結果を患者さんに伝える熱意が足りないと感じました。

日吉歯科のスタッフが患者さんに“本当に虫歯や歯周病になってしまった”という想いかげで重きとしてあらわれていて素晴らしいと思ふと、歯科衛生士の役割を果たしていくこの大切さを感じました。

患者様に“良くなってしまい”という想いを伝えていくことを思ひます。

次回もよろしくお願いします。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回はこのような貴重なセミナーを受けて頂き、ありがとうございます。

OP育成セミナーでは、「青森県八戸市市民をお口の健康から、幸せになれるよう」を目的にMTMを学ぶために受講しました。すでに当院で取り入れているMTMですが、あいまいな部分や統一の足りない部分などがあり、本物に触れ、今よりもさらに本気でMTMに取り組みたいと感じていました。

口腔室内写真やデジタル16枚の規格性が自分でも足りない部分と感じていましたが、デモンストレーションで実際に見学、体験をすることでコツが分かり、早く医院へ帰って、撮影したい気持ちになりました！ 説明の仕方や患者さんとの関わりを見て、DHの熱い想いと自信が伝わりました。

医院にいるDr. DH、DAにも、OPセミナーで学んだことを伝え、取り入れられることを明日から始めたいと思いました。次のOPセミナーも楽しみです。本日はありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間 セミナーに参加させて頂く、ありがとうございました。

歯科衛生士として 当院に入社 depuis 今日まで MTM を 実行してきました。実際に 日吉歯科診療所 様の MTM を肌身で感じ 熊谷先生はじめ 歯科医師、歯科衛生士 の方々の熱い メッセージを聞き 改めて 身が引き込まれました。  
またまた 歯科衛生士として 部門の入り口と伝えられていました  
これが 従事始めです。

皆様に教わって頂いたにこり、自分は自分が理解して実行します。  
そして患者様へ教育して 参加目的である「八戸市民舌が口の健康  
から人生を明るく豊かな生活に変化に取り組む」 + スタッフとともに  
に取り組むことを覚めます。

実際に 歯科衛生士の土門さんから チャレンジーションを受け、  
技術的、知識の大変なところも多かったのですが、歯科  
衛生士として 病者様の人生、その方自身のことを中心  
テクニスや検査、説明を行って感じました。

和やか 土門さんの下で 先輩方に寄り添えながら歯科衛生士  
として 病院を守って働かせて顶いたと感じます。

今回 オーラルフィジシャン育成セミナーに参加して 熊谷先生とお会いし  
日吉歯科診療所の方々とお会いしたり、感謝しております。

本当に ありがとうございました!!

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今日は、貴重なお話、歯科医療人との熱意を肌身で感じさせて、  
ただいまありがとうございました。鶴谷先生はじめ、松本先生のお話、  
U20などのお話をから、熱い想いをうけとることができました。  
4月8日2020年2月8日を目標に患者さんとがんばっていきます。歯科医療  
従事者がたまらしたら、患者さんはもってたきりして下さい!という宣言に  
ビビッときました!また、2月目の歯科衛生士さんにみてモンストレーション  
は、日吉歯科の衛生士さんに直撃、角張させていてとてもいいです!  
ありがとうございました!衛生工との自信、すごく刺激的でした!  
半年間よろしくお願いします。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

セミナーの

受講させていただき、内容は、ボリュームがあり、奥深いと思います。セミナーの内容を全て、吸収できないのですが、今後、DHとして、どうや、いくか、どうや、て自分の価値を高めるのかを改め考えることができました。初日、熊谷崇先生から、日本の歯科

業界の技術質を改善したいという熱意を感じました。

8020運動に妥協しない、院内の設備も世界基準に達するような意図に感心しました。

そして、「酒田市民の口腔の健康を世界一にするように」

「命の寿命と歯の寿命を逆転させよ」という

明確な目標を持っています。同じ目標を目指している、日吉歯科診療所で働かれているスタッフたちが、市民の歯を守るという強い意識を感じました。

2日目、DH. 村岡さんから、MTMの流れを耳見にして、口腔内写真やテクスカルなど技術面や患者さんを納得させる説明に圧倒されました。自分でも、そんな風にござたらないなと思いました。

これから、自分の知識と技術を磨き、患者さんにより良い質な治療を提供していきます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

このセミナーを受講して、今までの予防は大切のこと、と思いつながらも、自分でやっていたのはおそらくエステ感覚はクーニングとしていたように感じました。

患者さんは、クーニングに来てくれはけど、二次カリエスにならない、なかなかTBIとしても改善しない方もいます。

しっかり説明、教育していく、伝え子ために、資料を探していくとか説得力にこだわる第一歩だと痛感しました。

継続して資料をとり、比較するにも規格性の重要性。そしてゆかややすい媒体。

とにかく、まず明日から口腔内写真で最も練習を始めます。目標せ3分!!

ただ、資料を通じて個人に合った説明、教育をするためにも。

今の私では全然足りないことも多いと感じたので、知識の向上を改めて継続していくかなければならなければと思いまして。

クーニングからエインテナスを目指すまず第一歩と明日から。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

セミナーに参加させて頂く前は、オーラルフィジシャンやXディカルトリートメントのことについて全くわからない状態でしたが、説明を聞きながら必要にならなくては納得する事が出来ました。当医院では口腔内カメラの治療経過やSC前、SC後を撮影し説明していましたが、それだけでは不十分なんだと感じました。メンテナンスをしていっても二ヶ月かりになってしまい、フローアークが減らないなど日々感じていました。その原因としてサリバテスト、デンタルを撮るなど初診時にしなくてはならないことを行っていいと理由がわからずでした。

今後、まずは出来ることから（口腔内写真、足りない知識を勉強するなど）やっていきたいと思います。

そして改めて歯を守る大切さを患者さんに伝えて一緒にケアしていかなければいけないと感じました。

2日間ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

OPセミナーに参加させて頂き、MTMの実践を  
DHの村岡さんに見せて頂き、意識の高さ、  
自信を持って働いている姿に感動しました。

今までなんとなく、メインテナンスで予防して…と  
思っていましたが、働いていたのか意識が変わりました。

・メインテナンスを受けることの重要性

・規格性のある資料やソフトで視覚的に訴える

・患者さんに歯に関する知識を提供し、口腔内のことと  
理解してもらう

・ホームケアの重要性

・患者教育

これらを DHとして、患者さんの生涯にわたり口の健康を  
維持する責任ある仕事として取り組んでいきたいです。

2日間 ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所